# REDACTOR: - 'SERINTE RICARDO FAL"O M ADMINISTRADOR: HUMBERTO LIZAN

**APARTADO 1,311** 7.ª AVENEDA ESTE. N.º 3

IMPRENTA GERMANAL

Diario de la Tarde

AÑO X

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 27 DE ABRIL DE 1928

NUM. 2885

# Por la integridad nacional

Corre la especie abonada por algunas gacetillas perio-disticas, de que la United Fruit Company no piensa ensanchar sus dominios en ensanchar sus definitions en Costa Rica, en vista de que en otros países ha obtenido mejores ventajas y mayores facilidades; y que se limitará únicamente, a mantenerse definitivamente en su statu

Es posible que así sea, pero la noticia circulada en visperas de Congreso Naciovisperas de Congreso Nacio-nal, parece más bien una maniobra encaminada a ob-tener, si cabe, mayores bene-ficios y ventajas de los que la debilidad nacional le otor-

gara antaño.

La United Fruit sabe que en los países con soberanía efectiva, Colombia por ejem-

efectiva. Colombia por ejemplo, las cosas siguen un curso contrario a sus pretensiones. El Ministro de Industrias doctor Montalvo, hace tiempo anda en busca de una fórmula que mejor garantice los intereses de los cultivadores a fin de poner coto a las excesivas pretrogativas que goza esa compañía arrebatadas al poder en momentos turbios de la política colombiana. colombiana.

colombiana.

La United sabe, que donde el estado no tiene autoridad o donde anda debilitado el espíritu público, es fácil hacerlo todo y conseguirlo todo.

De ahí que stempre busque sus aliados entre los personajes que tienen arraigo en las esferas oficiales.

La Unided prefiere, por ejemplo tener de aboados e

La Unided prefiere, por ejemplo, tener de abogado a un in luyente parlamentario, que a un ilustre letrado que rehuya la política.

Señal evidente que no bus-

ca la técnica profesional en el abogado, sino las amarras

potentes que le permitan en-caramarse por sobre el inte-rés nacional, en beneficio de los suyos particulares.

los suyos particulares.

No es explicable de otro
modo el fenómeno de que
siempre sean los agentes de
esa poderosa compañía los
más conspicuos políticos que
se turnan en las poltronas
ministeriales.

ministeriales.

Porque no cree el lector, que habrá más competencia técnica en los estudios de los especialistas que consagran sus vigilias al estudio, que en los de aquellos que las pasan en las tertulias y comadreos políticos?

Discoardos sin ir más

comadreos políticos?

Días pasados, sin ir más lejos, un periódico local decía que la United tenia preparados sus postulados para presentarlos a las nuevas Cortes, y días después, en forma de gacetilla como para no despertar suspicacias, decíase que había sido nombrado abogado de la United Fruit, un prominente político que es, además, jefe de minoría, con pretensiones de mayoría, y visos de llegar a serlo, a poco que le favorezcan las combinaciones políticas.

han abierto nuestros ojos a la luz de la verdad y como por sobre todo queremos la paz de la República y el bienestar de los que aman y cultivan su tierra, pensamos documentarnos para una campaña sera y recia. no documentarnos para una campaña ser a y recia, no contra la United Fruit, sino contra todos aquellos que persiguen un interés contrario al macional, ya que en el subsuelo de la que podríamos llamar política banamera, se observan muchas rarezas y antinomias que es preciso aclarar.

# Los vecinos de Montes de Oca se reunirán para trafar sobre la lefatura Polifica

Los vecinos de San Pedro de Montes de Oca se pre-ecupan porque el gobierno del Licdo. González Víquez haya en aquella localidad una autoridad de las sim-patías del vecindario, y que sea capacitada para su co-metido.

metido.

A ese efecto, dichos vecinos tendrán el domingo una
interesante reunión a las
dos de la tarde, para ponerse de acuerdo en la forma-

ción de una terna que elevarán luego a conocimiento del Licdo. González Víquez para lo que tenga a bien resolver en el nombramiento del nuevo Jefe Político de Montes de Oca.

En esa terna figurarán, en esa terna figurarán, según nos han informado, los nombres de los señores don Claudio Rodríguez, don Adolfo Salas y den Frutos Umaña.

#### Descontento del pueblo de Aserri

El nuevo gobierno del Lic. González Víquez con su senor Secretario de Gobernación, Lic. Castro Ureña, deben tener mucho tacto y
tino político, al escoger las
personas que han de ocupar los puestos de primeras
autoridades locales.

Parece que en Aserrí exis-

Parece que en Aserrí existe malestar y descontento general entre los vecinos que se han enterado que la Jefatura Política será encargada al señor Camilo Chinebilla persona que no disenta de la persona que por disenta de la persona que de la parecenta que a fecto de la parecenta que de la parecenta que de la parecenta que persona que de la parecenta que de la parecenta que persona que de la parecenta que persona chilla, persona que no dis-fruta de las simpatías entre sus conterráneos, va que en

esa localidad existen otros elementos más significados y mejor preparados para ejercer la jefatura que don Camilo. Alli están don Franctso Chinchilla, don Vicente Chacón Fallas, don Virgilio y don Constantino Chinchilla que no dudamos, haciendo un sacrificio en bien de su pueblo, aceptarían la jefatura que en manos de cualquiera de ellos, estaría muy bien encoupendada.

No dudamos que el señor Castro Urcha espasarán-despasado esa localidad existen otros

Castro Ureña este anaméndos papados nota de esta sugestión.

## Gran incendio en Miramar Se quemaron varios establecimientos comerciales, cuyas pérdidas son considerables

En la madrugada del jueves se registró un incendio que destruyó varias casas comerciales de gran importancia, causando enormes pérdidas a los señores propietarios de dichos establecimientos, quienes no tenían ningún aseguro.

El fuego dió principlo en el establecimiento del chino Antonio Chan y Cia. Los diferentes pareceres del pú blico son diversos; unos dicen que hubo mano crimi-nal, otros que un circuito corto y los demás que un descuido del propietario. Las autoridades de ese lugar están haciendo las di

ligencias necesarias para ave riguar qué fué lo que origi-nó el fuego.

Como no es de dudarse, el pánico entre esas gentes fué grande, pues nunca se ha registrado en ese lugar

un siniestro como este; te-mian que todo el pueblo fuese arrasado por la vora-cidad del fuego.

cidad del fuego.

Los perjudicados son los siguientes: Antonio Chan Amy y Cia., carnicería de rederico González, casa de habitación de don Benjamin Esquivel, la botica de Etelberto Gadjens y sus bode-gas; estos señores pierden toda la mercadería, pues no se pudo salvar nada.

CORRESPONSAL

#### ENFERMO

Desde hace varios días guarda cama nuestro particular amigo don Nicanor Gámez. Que se mejore pronto son nuestros

#### Un depósito de maderas comenzó a arder anoche

Serían las doce de la no-che, cuando los vecinos del barrio de El Laberinto fueron alarmados con la voz de fuego. En efecto, el aserradero y

depósito de maderas de los señores Merino y Carrillo, doscientas cincuenta varas "I Sur del Colegio de Señoritas, comenzó a arder en el patio interior, donde se encuentran las maquinarias y gran cantidad de maderas listas para aserrar. Al instante de haberse no-

tado el fuego, se dió aviso

al Cuerpo de Bomberos, pre-sentándose la bomba pocos moi entos después, funcionando bien y lográndose ex-tinguir el voraz elemento a tiempo.

Gracias a ello se evitó un Gracias a ello se evitó un desastre mayor para los propietarios de ese aserradero; pero no por eso dejaron de ser considerables las pérdidas habidas por ese principio de incendio.

Los señores Merino y Carrillo se muestran justamente sorprendidos de este suceso.

#### Choque de un auto con el tranvia

Ayer a las 16 horas, cho-un automóvil con el tran-

vía que hace la travesía en la calle Alfredo Volio, Sur. El susto que se llevaron los pasajeros fué mayúsculo, el motorista puso breque eléctrico; si esto no hubiera sido, quizá hubieran habido desgracias que lamentar.

El auto quedó muy averiado y según parece, la cul-

pa es del chofer, porque se gún manifiesta el conductos y los pasajeros, el motorista tocó la campana.

Esto ocurrió en la esquina donde estaba antes la Busnaventura.

Intervino la Dirección de Tráfico para lo de su cargo, y hacer responsable a quiem

# Entrevista con un obrero nicaragüense recién llegado al país

## Interesantes declaraciones - La opinión de la Federación Obrera Nicaragüense, con respecto movimiento sandinista

En la tarde de ayer tuvimos ocasión de conversar con el señor don Salvador M. Pérez, prestigioso miembro de la Federación Obrera Nicaraguense, recientemente arri-

de la receración de la receración de la receración de la país.

Interesados como estamos, por todo lo que tenga relación con las desdichas que la hermana república sufre bajo la bota militar del yanqui, llevamos la conversación hacia derroteros que nos pudiesen informar, sobre tópicos procesadienses.

hacia derroteros que nos pudiesen informar, sobre tópicos interesantes nicaragüenses.

Preguntamos al señor Salvador M. Pérez: ¿Usted trae alguna misión de la Federación Obrera Nicaragüense a nuestre país? No, señor, nos contesta rápido y come temiendo que esto le pudiese acarrear alguna molestia.

Mi viaje obedece a motivos particulares, y si bien he ocupado cargos de importancia en la Federación, en la actualidad no puedo decir que la represento, pues ninguna misión oficial se me ha encomendado. Milito en las filas del proletariado nicaragüense, a su organización y mejoramiento; he contribuído y contribuiré con mis átimos mejores, pero sería faltar a la verdad, decir que en la actualidad la represento, por los motivos que antes apunto.

—¿Qué criterio tiene la Federación Obrera del movimiento sandinista?, preguntamos al señor Pérez. Inmejorable, nos contesta; individualmente no hay un solo miembro que no simpatice con Sandino, pero colectivamente la Federación, aunque ha manifestado sus simpatias por él, no se ha plegado de lleno a su actuación, pues Sandino, verdaderamente, no representa lo que podíamos llamar un movimiento proletario.

Con respecto a las próximas elecciones, díganos, senor Pérez, qué resultado cree usted que darán éstas? Resultará, desgraciadamente, lo que el yanqui quiera, nos responde sin vacilar, y como indignado, contra tal iniquidad. Yo opino que entre los dos traidores méx mos de mi país, Diaz y Moncada, existe un convenio tácito, que ha sido a la vez sancionado por I los yanquis. Moncada debe ser elegido en este período, y Díaz lo sería en el siguiente.

—¿Cuál es la verdadera intervención de Chamuro

Chamorro, nos dice con calor, es un ente inmoral. Su última actitud manifestando simpatía por Sandino, la considero peligrosa. No es cierto que él simpatice con Sandino, yo creo que en el fondo de esta actitud de Chamorro, existe el propósito de hacer caer al bravo caudillo en una trampa preparada por los yanquis.

Chamorro siempre fué el más fiel esbirro de éstos en mi pais; y como a yanquilandia se le dificulta terminar con el movimiento sandinista, no creo que en el fonde haya otra cosa, que el desco de acabar con las actividades del caudillo libertador. Chamorro y los yanquis son nuy capaces de esta traición.

La conversación ya transcurriendo animada y en el

La conversación va transcurriendo animada y en el decurso de ella no podemos menos que felicitarnos de laber entablado esta amigable charla con el simpático obrero «nica», que amigablemente y en ese tono tan dulce y armonioso que caracteriza a los de su patria, nos ha relatado un puñado de cosas interesantes, que ofrecemos a nuestros lectores.

relatado un puñado de cosas interesantes, que ofrecemos miento; he contribuido y contribuiré con mis árimos mejores, pero sería faltar a la verdad, decir que en la actualidad la represento, por los motivos que antes apunto.

—¿Qué criterio tiene la Federación Obrera del movimiento sandinista?, preguntamos al señor Pérez. Inmejorable, nos contesta; individualmente no hay un solo miembro que no simpatice con Sandino, pero colectivamente la Federación, aunque ha manifestado sus simpatias por él, no se ha plegado de lleno a su actuación, pues Sandino, verdaderamente, no representa lo que podiamos llamar un movimiento proletario.

Con respecto a las próximas elecciones, díganos, señor Pérez, qué resultado cree usted que darán éstas? Resultará, desgraciadamente, lo que el yanqui quiera, nos responde sin vacilar, y como indignado, contra tal iniquidad. Yo opino que entre los dos traidores máx mos de mi país, Díaz y Moncada, existe un convenio tácito, que ha sido a la vez sancionado por los yanquis. Moncada debe ser elegido en este período, y Díaz lo sería en el siguiente.

—¿Cuál es la verdadera intervención de Chamorro en la política de su pais?, continuamos preguntándele al señor Pérez, que a pesar de ser un modesto obrero, responde de su pasis, continuamos preguntándele al señor Pérez, que a pesar de ser un modesto obrero, responde de su pasis, continuamos preguntándele al señor Pérez, que a pesar de ser un modesto obrero, responde de su pasis, continuamos preguntándele al señor Pérez, que a pesar de ser un modesto obrero, responde de sen país?, continuamos preguntándele al señor perez de la superior de la señor Pérez y le appontable el interesan los problemas de su patria.

\*\*\*\*\*\*\*

**3 MINUTOS** 

\*\*\*\*\*\*

Creación de la Cátedra

de literatura hispano-

americana en la Uni-

# LA JORNADA DEPORTIVA

State State of the State State

a cargo de EXPLORADOR

## Los culpables de nuestros fracasos

Vamos a escribir estas líneas todavía bajo la amarga impresión que nos causó la derrota de los Heredianos, «a pies» del equipo Alianza.

Y decimos «amarga impresión», porque a pesar de no pertenecer al club Herediano, lamentamos sinceramente este descalabro, como lamentamos también el de La Libertad, por la vergüenza a que esos muchachos han sido expuestos y por el orgullo de nuestro futbol.

En todos los desastres hay que buscar siempre

un culpable.

En este caso no habrá mucho que andar para hallarlo, porque el culpable, en primer término, es la Liga Nacional de Fulbol, o «Federación», como algunos se dan el lujo de denominarla; y en segundo término, la rección de nuestros clubs «consagrados».

Bien sabido es por todos que nuestro futbol, durante estos últimos años, ha degenerado en una verdadera rivalidad entre los clubs Herediano y Libertad. Esa rivalidad, funesta y malsana, culminó en un Comité de Juegos Internacionales Herediano-Libertad, La Liga Nacional, en vez de oponerse abiertamente a tal paso, le dió visto bueno y se hizo sorda a las protestas razonadas y enérgicas que se levantaron a raíz de ese acuerdo, y, con un desconocimiento mani-fiesto de su finalidad, patrocinó lo que acababa de ser hecho, oficializando así la rivalidad que juntó a dos centros, con menosprecio de los de-

Como esas madres que tienen varias hijas y sólo a dos colman de atencio nes y presentan en so-ciedad, convirtiendo a las otras en «Cenicien-tas» de la casa, la Liga Nacional dió a entender que únicamente recono-cía a esos dos equipos para que participaran en juegos mal llamados internacionales.

Eso trajo, como consecuencia inmediata, el desmerecimiento del campeonato nacional de futbol. Porque, ¿con qué interés podían aspirar a sobresalir en él los equipos Alajuelense y Gimnástico, si sabían perfectamente que en tales condiciones jamás serían tomados en cuenta para juego con extranjeros?

a los equipos «consagrados», ¿qué les im-portaba su buena o mala actuación durante los juegos oficiales, si tenían asegurada su participación en aquellos otros? Y como si eso fuera poco, la Liga Nacional, tocada también por ese fanatismo que endiosó a dos clubs, invita al Alajuelense, al Gimas-tico y al Domingueño a una «importante» reunión, en la cual habría de resolverse ¿saben Uds. qué? ¡la decapitación de sus primeros equipos! La Liga pretendía que se renunciara al derecho que tenían de participar como unidades en juegos «internacionales» y redu jeran sus mejores dores a simples refuerzos del Herediano a de la Libertad.

Y el organismo llamado a fomentar el futbol, perseguía reducir a estos cuadros de primera fuerza a depósitos de jugadores, como hacen las naciones en guerra depósitos de soldados pa-ra llenar las bajas de los ejércitos que luchan! Na turalmente, los dos primeros, ofendidos, se negaron a tal cosa y el Alajuelense, no sólo se abstuvo de concurrir a tan importantisima reunión, sino que luego, con un criterio «monroeista», tomó un acuerdo de alvalor deportivo en esa hora de claudicaciones, el cual puede resumirse así: «los jugadores alajuelenses sólo para el alajuelense»

Y aquí viene ahora la culpa de los directores de esos clubs consagrados oficialmente. ¿Cuál de ellos pensó en algo parecido? Ninguno, ¿Cuál de ellos elogió el acuerdo alajuelense? Ninburo. Antes por el conbuno. Antes por el con trario, censuraron acre-mente la conducta de este centro porque, con un egoismo que ellos ayudaron a surgir, se había negado a seguir en la farsa de facilitar sus alas, para que fue ran otros los que vola-

ran con ellas. Y en vez de entrenar jugadores, en vez de llevar el estímulo a los suyos, en vez de movilizar sus propias fuerzas y mostrarles el sendero del triunfo, esos directores se dedicaron a barajar glorias pasadas, como si el futuro pudiera for-marse con vestigios de vestigios de lo que fué y se cruzaron de brazos, esperando con una tranquilidad de musulmán que volviera el Alianza, cuya segunda visita quedóre-suelta por ellos mismos.

Llega el Alianza, bien entrenada por sus prác-ticas en México y en Cuba; y el equipo que le sale al encuentro es el de La Libertad, un poco «pior». - El resultado es un descalabro. -Al domingo siguiente se presenta el Herediano, «más pior» que su com-pañero y ¡clarol, el des-calabro se convierte en catástrofe, en la cual sa len a relucir, como restos de un naufragio, los laureles que tanto nos enorgullecían. Y lo doloroso del caso no es el regalo de victorias que se hizo al Alianza, no es la lección que nos ha hecho aprender, no es la zancadilla a nues-tros «cocos», lo doloroso es el sacrificio inútil que se impuso a nues-tros jugadores, la vergüenza que soportaron, la desilusión que han. sufrido, porque todos ellos, tanto libertinos co-mo heredianos, lucharon bravamente, como ellos saben hacerlo, queriendo revivir sus días de esplendor; pero ese esplendor no les llegó porque no tenían práctica, porque no tenían fuerzas, porque sus cuadros estaban mal forma dos, porque sus jetes no hicieron lo que debían

hacer, lo que tenían que hacer, para que la ban-dera del futbolismo costarricense, puesta en ma nos de estos nobles aiu chachos, no fuera a caer en el lodazal del escarnio y del fracaso.

Ah! Pero la vanidad es mucha. Había que jugar con el Alianza, bien convencidos de que era el Alianza el que iba a jugar con noso-tros. Sabíamos perfectamente que nuestros equi' pos consagrados estaban en malísimas condiciopara enfrentarse al nes terrible rival peruano y sin embargo, con esa inconciencia que tanto da ño nos hace, aceptamos poinposamente los juegos, por el simple prurito de jugar, por no dejarnos «majar el robo» como dicen los conchos, porque si jugaba La Libertad, mejor integrada que el Herediano, éste no debía quedarse atrás; porque si el Herediano e presentaba en la cancha, La Libertad debía hacerlo también.

Mas, basta de consi-deraciones. El caso es grave, pero admite sal-vación. ¡A operar, pues! Lo primero que debe

mos hacer es liquidar, ya, sin vacilaciones, ese nefasto «Comité de Juegos Internacionales». Luego, que la Liga Nacional mantenga, siquiera por dos años el acuerdo de no jugar con equi' pos extranjeros, y que dé al campeonato nacional todo el empuje y toda la atención que merece. Nada de viajes al Perú, ni a la Habana. ni a ninguna otra parte tuera del país. Que se proceda a la poda de los equipos, reintegrán-dolos con elemento joven, «abonando con estímulo y con cariño a los retoños y ya vere-mos cómo en el curso de este año, estos mismos equipos, así rejuvenecidos, llegarán a en-contrarse en situación de reverdecer los laureles que hoy nos parecen marchitos. Probemos los otros cuadros que la in-consciencia y el egoísmo han tratado de eccipsar y aquilatemos sus valo-La prueba nos dará que nuestro deporte favorito está con la misma pujanza de siempre. Y, por último, que la Liga Nacional haga labor deportiva, que restablezca los juegos en las capitales de provincia que trate de matar para siempre ciertas rivalida des malignas y que cuan-do se repitan los juegos en el Estadio, con equipos extraños, no se vuelva a ocurrir bailar la danza de los empre-

sarios porques de o la samo tultura de lan bosta Rica.

versidad de Yale Acaba de anunciarse que el señor Frederick Bliss Lu-quiens, Catedrático de Es-pañol en la Universidad de Yale y erudito de fama, ha sido recientemente nombrado a la vez catedrático de Literatura Hispanoamerica-na, hecho muy significativo ya que demuestra el anhelo por parte de dicha institu-ción docente de colocar a la literatura de la América española en lugar prominen-te en su programa de estu-dios, y de fomentar aún más el conocimiento de los

> Cuando un catedrático ha dedicado gran parte de su tiempo a la enseñanza de la literatura hispanoamericana, como en el caso del Sr. Lunteratura nispanoamericana, como en el caso del Sr. Luquiens, es muy natural que su título así lo indique Actualmente enseña dos cursos de investigación relacionados cou la literatura hispanoamericana ofrece, además, un curso explicativo sobre la novela en Hinpanoamérica. A esto hay que agregar que en todos estos cursos, a excepción de los de literatura española, se utilizan libros de texto y periódices que tratan exclusivamente de los países del Hemisferio Occidental.
>
> La Universidad de Yale ya no es la primera institu-

oaises hispanoamericanos en los Estados Unidos. Cuando un catedrático ha

La Universidad de Yale ya no es la primera institu-ción docente en los Estados Unidos que cuenta con cá-tedra de literatura hispano-americana. La Universidad de Texas también ha nom-brado el s nor Arturo To-rres Rioseco Profesr de Li-teratura Latinoamericana, e teratura Latinoamericana, e igual título ha concedido la Universidad de Stanford al doctor Alfred Coester. Al igual del Profesor Luquiens, estos profesores dedican la mayor parte de su tiempo a estudios de invertigación

a unos cuantos colones

robará el amor a sus propios componentes. Y

si la Liga Nacional de Futbol «Federación», el nombre poco importa,

no procede así, toca en-

tonces a todos los di-rectores de los clubs li-

gados, recoger esa pre-

ciosa carga y seguir

v enseñanza en esta mate-ria. En vista de que en los En vista de que en los Estados Unidos aumenta cada vez más el interés por la literatura hispanoamerila literatura hispanoameri-cana, un buen número de universidades han agregado esta materia a sus respecti vos cursos de Español. En aquellas que no ofrecen un curso completo, por lo me-nos se dedica algún tiempo a esta materia en el curso Literatura Española Con

temporánea. Progresos como éstos se deben no solamente al cre-ciente interés en los asun-ios iberoamericanos sino en gran parte, a las infatigables labores de profesores como los mencionados.

A & 1.50 CADA TOMO

El imperio de la muerte. Vladimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
Almas muertas, 2 tomos. V. Gogol
Agué hacer?, León Tolstol
Ideario, Earique Malatesta
Critica revolucionaria, Luis Fabbri
Agenovación o Revolución?, Mar
celino Domingo
Las mañanas de Florencia, John
Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje),
John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
De frente al ateismo, L. Arreat
La impiedad triunfante, L. Ferti
La Ciencia y la Conciencia, por
C. Vacherot
Los venenos de la inteligencia,
por R. Ricuet y Delfino
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
El individuo y la sociedad, Juan
Grave
En Anarquia, novela, Camila Pert

El individuo y la sociedad, Juan Grave En Anarquía, novela, Camila Pert La única salivación, P. J. Proudhon El prejuicio de las razas, 2 tomos, luan Finot El prejuicio de los sexos 2 tomos, Juan Fin et

#### El domingo préximo Lily Damita

Lily Damita es, sin duda alguna, una de las mejores artistas de la pantalla, la sensación de la películas por ella interpretadas.

La gran estrella francesa en la sensacional cinta «La Mariposa de Oro», realizada y puesta en escena por Mic.

Para Teñir el Cabello Para devolver al cabello su color natural, ya sea negro, castaño o el que sea, recomendanos probar el Polvo ORLEX, que disuelto en agua forma noso. Es facil de aplicar, su costo es moderado y una caja dura largo tiempo. Además de dar al cabello el color que se desea, lo deja suave y sedose, a la vez que hace que la persona se cha la diferencia entre el pelo canceo y el pelo de color patural. Compre ORLEX en las boticas, perfumeras, tiendas mixtas, etc., y Saclo de merías, tiendas mixtas, etc., y Saclo de coda sa intracciones en cada asía. y puesta en escena por Michel Kertetz, dá a esta producción, no solamente su encanto físico, siro que también una ciencia perfecta del rrte cinematográfico-mediano.

diano.
Lily Damita, como lo ha Lily Damita, como lo ha sido y lo sigue siendo en París y en toda Europa, será la sensación de San José será la admiración de todos en «La Mariposa de Oro», una super producción de gran Arte Francés.
«La Mariposa de Oro» es el estreno del domingo próximo en los Teatros América y Variedades. Un gran estreno y por consiguiente, asegurado desde ahora, un gran éxito.

gran éxito.

Ninguna otra producción puede compararse con esc portento del cine.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustra

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" en

#### Treinta y cinco millones de francos en deudas han dejado en Francia e Inglaterra los soberanos afghanos

Una formidable sensación ha producido la noticia de que el Emir de Afganistán, que salió de Inglaterra después de una permanencia de tres semanas, se había mar-chado de París sin pagar ninguna de sus cuentas, y que había hecho lo mismo en Londres.

El traje de tela de oro que la Reina ordenó en París a un conocido costurero y que costó me-lio mil!ón de francos, no estaba pagado. En general, el total de las cuentas que Amanular y su esposa dejaron aquí pendientes pasa de cinco millones de francos, que el gobierno francés pagó inmediatamente para evitar un escándalo.

París gastó alrededor de tres mil dólares dia-rios en festejar al Emir, mientras que Berlín se gastó una suma idéntica y Londres más de cinco mil al día.

Cuando el Emir y su esposa, con séquito, sa-lieron para Londres, los

YA RECIBIMOS

**CAFETERAS NIQUELADAS** 

GRANDES

VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS

DE SESENTA Y CIEN CAFES

POR OPERACION

ALMACEN

TELÉFONO 198 TOMAS FERNANDEZ F. APARTADO 614

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA -- MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 Teléfono 694

La Kola y la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricentes,

SE SUPLICA al señor Guillermo Mata A.,

Jorge Richmond y Hno.

acreedores escribieron dando la voz de alarma, pero apenas llegó la información a conocimiento de la «Foreign Ofi-cce» ésta manifestó que el Gobierno de Su Majestad Británica salía garante de cuanto pidieran el Emir y sus acompañantes aun cuando suma pasara de diez millones de dólares, que en más estimaban la amistad de Afganistán.

Por supuesto que las damas de compañía de la Reina Suriya siguieron su ejemploy se mandaron a hacer trajes elegantísimos que pagó la República Francesa.

Se estima que las deu-das pendientes del Emir en Inglaterra y sus co-lonias pasan de treinta millones de francos.

Como el Emir salió para Rusia, se sabe que bolsheviquis están los temblando de pavor ante la presencia de un huésped tan distinguido y tan costoso.

emocionante film Paramount que se estrena esta noche en el Moderno



Acaba de recibir la empresa del Teatro Moderno gran número de extraordinarias producciones del cinematógrafo, películas magistrales que serán el suceso por excelencia en nuestro ambiente artístico. Debido a ello es que habrán podido observar nuestros lectores que durante toda estra camara la pan da esta semana la pantalla del Moderno noche a noche, ha ofrecido un grandioso estreno, pues necesita dicha empresa descongestionar su rico stock de películas. En esta racha de es-

trenos le toca esta noche a una emocionante película de la «Para-mount» que se titula «A m o r Tempestuoso», película magistral llena de acción heroica, emo-ción y belleza en el argumento. Un emocionante rescate de un barco perdido en la tormenta y una pasión sublime que nace entre el roncar del mar enfurecido es lo básico de esta bella

film que seguramente llamará poderosamente la ateución del público. Interpretación magis-

tral a cargo de celebridades de la pantalla tales como Lois, Wilson, Warne, Baxter, Wallace, Beery y otros artistas hacen de «Amor Tempestuoso» una película admirable digna por to-dos conceptos de ser aplaudida.

A las 7 pm. se exhi-rá la colosal película de «Hoot Gibson» que se titula «A Galope Tendido» y que seguramente llevará al Moderno una inmensa concurrecia de muchachos que tiene en «Hoot Gibson» su heroe predilecto.

Para el domingo se anuncia el estrenazo de la última película de «Harold Lloyd» titulada «El Hermanito». Reina tal entusiasmo para este estreno que aseguramos desde ahora un lleno de los de pronóstico reservado...

# Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

**\***\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

| La Moda Elegante<br>La Mujer en el Hogar | ¢ 1.00    |
|--|-----------|
| La Femme Elegante                        | 1.50 .819 |
| Trés Chic                                | 2.75      |
| Le Gran Chic                             | 3.25      |
| L' Idéal Parisién                        | 2,50      |
| París Chic                               | 3.00      |

#### Depósito y aserradero de Maderas 🗟 A. Giustiniani

Maderas de lodas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas
son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
ADARTADO 334

Amor tempestuoso, Cartas intimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XCVII b sol pr

EUSEBIO A CARLOS

Debemos también, Carlos, prescindir de la dietinción de clases. Las hay aún apesar de haberse declarado libres e iguales ante la ley a todos los ciudadanos. Media ya corta distancia entre los nobles y los burgueses; un verdadero abismo entre los burgueses y los trabajadores. Reciben los trabajadores una educación escasa, habitan en pobres viviendas, visten mal, comen peor y hasta en la comen peor y hasta en la plenitud de sus fuerzas su-fren privaciones y fatigas. Los explotan los burgueses vendiéndoles como un favor el hecho de asalariarlos para el cultivo de sus tierras, el el cultivo de sus tierras, el laboreo de sus minas o el sostén de sus fábricas y aunque de ellos viven y por ellos medran, los miras y los tratan couro siervos y no pocas veces los hacen instrumentos de su política. Lejos de participar de la estrechez de los obreros despliegan algunos un insoleate fausto. Son generalmente más cultos, ocupan más espaciosas moradas, visten y comen mejor, pueden satisfacer sus descos y aún dar pábulo a sus victos. Nace de aquí un feroz antago nismo entre trababajadores y burgueses.

Para q' cambie ese estado de

y burgueses.

Para q' cambie ese estado de cosas la moral es insuficiente. En nombre de la moral te. En nombre de la moral exijo que cuando menos se considere a los trabajadores a par de los otros ciudadanos y se les trate con igual respeto y con igual cariño. Nadie les debe negar la mano, ni cerrarles la puerta, ni excluirlos de sus salones, ni tutearlos atribuyéndose una superioridad que ni aun los mayores méritos cohonestan. mayores méritos cohonestan. Nada que los rebaje podemos permitirnos; a todo lo que les dignifique hemos de prestarnos. Ayudarlos, contribuir a su mayor cultura, humanizar a sus tiranos, ha cer que la igualdad ante la ley se convierta en igualdad de condiciones ha de ser nuestra conducta.

Por mucha que sea su ignorancia, no valen menos que los demás hombres. No gozaríamos de muchas de mayores méritos cohonestan.

que los demás hombres. No gozaríamos de nuchas de las ventajas de la civilización si ellos no se acomodasen a trabajos rudes y de gran peligro. Vas en un buque transatlántico, y admiras la rapidez, con que cruza el Océano. No la tendría, si allá en el fondo de la bodega no hubiesen hombres que en medio de una atmósfera solocante y un calor de inferno alimentasen con incesantes paladas de carbón los hornos, hombres que removiesen las cenizas y hombres que cargasen con los residuos de la ignición para subirlos al puente y arrosubirlos al puente y arro-jarlos al agua por la borda.

Algunos de esos buques transatlánticos y muchos cruceros de guerra consu-men al día más de cien to-neladas de hulla. Considera meladas de hulla. Considera las diariamente consumidas por los demás buques de vapor. los ierrocarriles, las fábricas de gas y multitud de industrias. ¿Cómo nos las procurariamos si centenares de miles de hombres no trabajaran en oscuras y hondas galerías, unos arrancando penosamente el mineral, otros acarreándol y expuestos todos a las frecuentes explosiones del fuego grisú sacrificador de innumerables víctimas?

Se mira con desvio a los que se dedican a trabajos repugnantes, a los que por

ADARTADO 334

TELEFONO 61

TELE

pozos negros. ¿Es justo? ¿No te parece como me parece a mi que cuanto más repugnante es una función más digno de estima es el que la ejerce? Admitida la desigualdad de salarios, reservaria yo los más altos para los servicios más asquerosos, más rudos o de

para los servicios más asquerosos, más rudos o de mayor peligro. El cuidado de los pozos negros harto sabes tú que viene exigido por el aseo de las ciudades y la salud pública.

No mira a los trabajadores como a los burgueses ní aun el Estado. Paga aun en los días de fiesta a los que le sirven en las oficinas; los paga estén sanos o enfermos; a los que le sirven en las obras sólo el día en que trabajan les da salario. Por inicuas leyes ha venido a trabajan les da salario. Por inicuas leyes ha venido a hacer pesar exclusivamente sobre éstos el servicio de las armas: con permitir las redenciones ha librado a los burgueses de verter su sangre por la patria.

¡Oh. Carlos! tienen sobrada a rayon para caracter su su correctiones de la rayon para caracter su consenior de la caracter de l

¡Oh, Carlosl tienen sobrada razón para quejarse nuestros proletarios. Dulcifiquemos por la moral su suerte
interin no la cambie el derecho. El porvenir es suyo,
Llegará día en que todas
seamos trabajadores y nos
enorgullezcamos de serlo.
Espera aún, Carlos, otra
carta de tu amigo

24 de setiembre de 1898

Obras de H. G. WELLS literato inglés. / Las no-velas de ese famoso autor son las más leidas por as, personas que saben distinguir y apreciar la buena lectura.

El nuevo Maquiavelo © 4.25
La llama immortal 3.50
Breve Historia del
Mundo, pasta. 8.00
El padre de Cristina
Alberta 4.25
Los hombresdioses 3.50
Doce historios um Doce historias y un sueño del mar 3,50 3.50 3.50 El alma de un obispo El mundo de William Griffolds, 2 tomos. La esposa de sir Isaac Harman. 425 La investigación subli-Juan y Pedro, historia 

LOS GRANDES PENSADORES A 60 CENTIMOS EL TOMO

F. Lamennais: Palabras de un cre-

F. Lamennais: Palabras de un creyente
F. Laurent: Crítica del cristianismo
J. Michelet: De los jesuitas
Fl y Arsugasa Preludios de la lucha
G. Elammartón: La vida de los seres
P. J. Proudhon: La propiedad
Telxeira Bastos: La familia
Fl y Margall: El Cristianismo y la
Monarquía
Fl y Margall: Las clases jornaleras
E. Reclus: El hombre y la tierra
D. Diderot: La religiosa
Stuart Milli El utilitarismo
E. Benot: Temas varios

A UN COLÓN EL TOMO

José Ortega y Gasset: Vieja y nueva politica inglés sin missito en 15 decciones E. Urales: Los grandes delincuentes Guy de Mupassant: Bola de sebo T. P. Mechin: Brochazos Roman Rolland: Nicolai y el pensamiento social contemporánes Vicente, Sacosa: Cuertos de amor y tragedia Feo. Soles: El resplandor del ocaso Luis Araquistain. La Republica de los Soviets

los Soviets
Benito Perez Galdos: Fanatismo
político y religioso
Alejan iro Alvarado Q: Bocetos

LAS MEJORES NOVE-

presentarse a la Administración de este diario para un asunto que le interesa. CUANTO MÁS PRONTO MEJOR.

#### Nombramiento de primeras autoridades La frontera Albanesa-Yugoeslavia A PLUMA Y A PELO on la provincia de Alainela

Todo resultó la contrario de la que se decía

Se tratará de devolver su completa

autonomía a la Municipalidad

Del dominio público es el cho de que, con la Ley ue creó las Comisiones écnicas, la Municipalidad erdió su autonomía, reledada la simple cajera de control de ley que creó las Comisiones de fondes municipalitation de la control de la control

En la sesión de esta tarde, la Muni-

cipalidad conocerá del veto

al presuduesto

Como ocurre con todo, o casi todo lo que se dice sobre la cuestión política actual, con lo que respecta a Alajuela ha sucedido lo

mismo.

Se hablaba de que determinadas personas ocuparían puestos prominentes en aquella provincia. Hasta se mencionaban los anombres de los candidatos, para quienes ya el Presidente electo había dado palabra de nombrarlos en los primeros puestos locales.

Todos esos dimes y dire-

Todos esos dimes y dire-s y las esperanzas de algu-os vecinos de aquella ciudad, han quedado sepultados a muchos pies de profundi-dad, con el acuerdo tomado por el Ejecutivo, en armonía

Del dominio público es el hecho de que, con la Ley que creó las Comisiones Técnicas, la Municipalidad perdió su autonomía, relegando la a simple cajera de los fondos municipales que

son gastados por las etras entidades.

entidades.

Las Comisiones Técnicas

no han dado el resultado

que era de desearse y en el

tiempo de su fungimiento ha

aumentado la serie de intri-

gas e incidentes tan pecu-liares allí.

Con razones que se ex-pondrán en su oportunidad y haciéndose eco del sentir de todas las Municipalidades

de la República, que han protestado contra esa ley,

La cuestión del presupues-to municipal es un asunto que se ha prestado para largas discusiones en el seno de la Cámara, girando el debate al rededor de dos teais, sustentadas la una por el Regidor Saborio y la otra por el Regidor Brenes Ortiz, afirmando éste último que

afirmando éste último que tal presupuesto es legal, ya que no se trata del ordinario

aino de uno extraordinario. La Municipalidad celebrará hoy una sesión extraordina-

con los deseos del Licenciado González Víquez, nombrando Gobernador de la
Provincia de Alajuela al Licenciado don Aristides Agüero González, en reemplazo
de don Eloy Arguedas a
quien se le aceptó la renuncia. Este acuerdo regirá del
primero de mayo próximo
en adelante.

Para Comandante de Plaza
y Primero de Policía fué
nombrado don Jorge Zamora Ulloa y para Segundo
Comandante de Policía do

Ulloa y para Segundo omandante de Policía don

Rafael Calvo Agüero.
Estos nombramientos también fueron hechos de acuerdo con don Cleto, toda vez que continuarán prestando sus servicios durante su go-bierno.

Los diputados no consi-

Los diputados no consideran provechoso para el orden administrativo local, el que a la Municipalidad se le reste autonomía, convirtiendo su funcionamiento en un enredo que provocan cu atro entidades que no marchan de acuerdo.

Los iniciadores de esta

gestión abrigan la esperanza de triunfar con el proyecto que presentarán a la consi-deración de la Cámara de

ria y en élla se conocerá del veto del señor Gobernador sobre el acuerdo tomado por

a Corporación derogando se presupuesto extraordina-

Conversando con uno de los señ res Regidores nos manifestó que a la sesión de

manifesto que a la sesson de hoy concurrirán todos los municipes, y que el veto del señor Gobernador sea ad-mitido, pues cuenta con ma-yoría en la Cámara.

# ha sido reabierta nuevamente

BELGRADO, Yugoeslavia, abril 23.—El Encargado de Negocios albanés ha comunicado hoy al gobierno yugoeslavo que Albanía ha reabierto la frontera en las inmediaciones de Ochrida.
El cierre de la frontera en Cohrida produio targido.

Ochrida produjo tensión principios de semana en las relaciones entre Yugoeslavia y Albania. Albania declaró que había dictado esa medida con motivo de un brote de tifus. Yugoeslavia, al reclamar

enérgicamente la reapertura de la frontera, indicó que en todos los casos de epidemia el derecho internacional exige que quede abierta por lo menos una zona de cuaren-

tena.

Los comentarios extraoficiales de fuentes yugoeslavas indicaron la sospecha de que Albania simplemente trataba de ocultar prepara-tivos militares que hacía a instigación de Italia.

Alegábase que la partici-pación italiana en el asun-to originó el desagrado de Mussolini con la poca dis-posición de Yugoeslavia pa-ra prorrogar el convenio de Nettuno. Este pacto conce-dió a los italianos el dere-cho de comprar tierras en al litoral addictase de Vica-

#### Notas de la Argentina

Durante los últimos cuatro años se ha des-arrollado en la República Argentina una nueva casta de vacas lecheras en extremo productivas, que se denominan ho-landes argentinas. Según las pruebas científicas a que se les ha sometido, están llamadas a ocupar en la industria lechera del país el primer puesto que hoy ocupan las vacas mochas cruzadas.

En el curso de las recientes pruebas llevadas a cabo por la Sociedad Rural Argentina se so metieron veinte vacas, todas ellas de razas finas, a intensa alimentación científica y tres o cuatro ordefiadas diarias. Diez y ocho de esas va-cas eran de la nueva casta holandes-argentina, y de las otras una era mocha y una flamenca, el promedio de producción diaria por vaca fue de 46,127 kilos, con un rendimiento de 1 kilo 586 gramos de mantequilla.

La República Argentina, que contribuye con el 75 por ciento e la el 75 por ciento a la producción mundial de caseína, se propone regular próximamente el precio de tal substancia por medio de la estricta fiscalización y el control de las exportaciones, con forme a la petición he-cha al Gobierno por la Sociedad Rural Argentina, la que cuenta ahora con el apoyo decidido de la Asociación Nacio nal de la Industria Leapoyo decidido chera, a la cual pertenecen todos los fabricantes de queso, mantequilla, etcétera. Y ambas entidades están estudiando la manera de proceder con la mayor eficacia posible en el sentido indicado.

Créese fácil lograr ese propósito, por lo limita

do que es el número de los grandes fabricantes de caseína. Solamente los dos principales del país producen el 45 por ciento de la producción total de caseína del mundo. La necesidad imperiosa de hacer algo por proteger este producto se advirtió cuando bajaron los precios a raíz de la investigación del costo de producción, que realizó un perito estadunidense; pero no bien hubo la Sociedad Rural sugerido el control de las exportaciones, cuando los precios empezaron a subir. Otra circuns-tancia que provocó esa violenta determinación de los productores argentinos de caseína fué el deseo de contrarrestar contrarrestar los efectos de un arreglo concertado entre fabri-cantes de papel, en papel, en ro se dice cuyo número se figuraban los de los Estados Unidos.

La industria argentina de la caseína ha ido en aumento constante en la última década, hasta alcanzar la producción de 19,500 toneladas en 1926. año en que los Estados Unidos, que son el primer país consumidor de esa substancia, adquirieron aquí unas 12,000 to-neladas. Asegúrase que el control eficaz de las exportaciones, especialmente durante los meses de producción excesiva, eliminará a los intermediarios alemanes y británicos, que con frecuencia intervienen en la distribución de la caseína argeutina, sobre todo en años recientes en las fluctuaciones del mercado han permitido a Alemania e Inglaterra comprar el producto argentino, para revenderlo después con buenas ganancias en los Estados Unidos.

nifiito que ha venido a llenar de alegría a sus

Nuestra felicitación para el recién nacido.

Alemania el conocido empresario don Agatón

TORMENTA PASA- cualquier barbaridad

Se deduce de las declaraciones de don Ricardo, que hemos estado a pique de que toda nuestra cacareada constitucionalidad, y todo nuestro orgullo de país amante de la legalidad en sus luchas políticas. se lo llevase una tempestad de concupiscencias, que amenazó con arrasar la tranquilidad paradisiaca que goza-

Se ve, de que a pesar de que tenemos cerca el ejemplo del resultado que dan las revoluciones y cuartelazos, todavía hay quien envidia la situación de Nicaragua.

Los propósitos de los conspiradores tenían como todas las cosas de la vida su aspecto trágico y su lado cómico.

Pensaron para mejor redondear el golpe, realizar la cosa más chistosa que se le pueda ocurrir a nadie. ¡Raptar a don Ricar-

do! Pero, señores; tan mal andan de la caberaa que confunden al señor Presidente con un «piloncito» de esos que hacen disculpable que se cometa?

#### LO FREGARON A DON ABUNDIO

Leemos en un diario de la mañana la mala pasada que al señor don Abundio Seco, le jugaron unos discípulos del nunca bastante ponderado Caco. Le escamotearon tres camisas, y por lo visto lo dejaron más seco que su expresivo apellido.

Lo que no dice nuestro colega, es si una de las citadas camisas es la que llevaba puesta don Abundio.

Procuraremos averiguarlo.

#### LA HONESTIDAD NO ES UN MITO

Nos ha demostrado el oficial a quien se ofrecieron treinta y cinco mil colones, y se negó, a pesar de tan tentadora oferta a entrar en componendas con los conspiradores.

Cuántos en su caso no hubiesen arriesgado el lance?

**GUMPLAINE** 

#### Sociales

VIAJEROS

En la mañana de hoy salió con rumbo a Limón donde tomará el vapor que lo ha de conducir a Europa el estimable galeno don Vi-cente Castro Cervantes. Que lleve muy feliz viaie le deseamos.

Para Méjico saldrá en la semana entrante don Francisco Navarro, Seretario de la Legación Mejicana.

De Tilarán llegó don Abraham Campos.

Don Francisco Cor-dero C., llegó de la Cruz en asuntos comerciales.

Don Juan Loaiza, de Rivas.

Don Italo Marovato, de Limón ambos caba-lleros se hospedan en el Hotel Metrópoli.

#### HOGAR DE GALA

El hogar de don Fer-nando García Aragón y su señora esposa do-ña Yolanda Zanetti de Garcia se encuentra de plácemes con el feliz arribo de un robusto padres.

PARA ALEMANIA

Preparan viaje para

#### Ayer tarde llegó el conocido deportista Salvador Tabasch (a) "Papas"

Desde hace dos sema nas se estaba esperando el popular «Papas» el que se creyó al principio podría venir a completar el cuadro «Libertino» para el match contra el «Alianza». Pero se vieron defraundadas las es peranzas pues permane ció una semana más en la Habana, jugando con el «Fortuna» y a cambio ayer llegó a esta capital en donde cuenta con sus admiradores, habiendo dejado ya el team cuba' no en el que hizo una magnifica actuación pues así nos lo demuestra el último juego en que to

mó parte. habiendo sido seleccionado para jugar con el cuadro de la Juventud Asturiana que actuó contra el Real Iberia en el que vencieron al primero dos tantos a uno habiendo marcado el de la «Juventud» el popu-

lar «Papas». Presentamos nuestro saludo desde estas columnas al deportista que en tan buen nombre a puesto el futbol costarricense.

> El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país

Pidalo siempre cuando haga sus compras

PARA NOVELAS EN DIRECCION DE LA PRENSA

Donde ROBERT toda su ropa

Sábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Binger grande, pequeña

# **I**raube

Ugua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Bingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE empresario don Agatón de composições DEL PANORAMA INTERNACIONAL

# Wrangel y Lenin

En Bélgica tierra hospitalaria por excelencia, acaba de fallecer sin pena ni gloria el un dia famoso general Wrangel, el máximo opositor que

tuvo el sovietismo leninista.

Individualmente fué bello su gesto; enemigo del bolshevismo se alzó en armas contra él Soli-citó y obtuvo el apoyo diplomático y financiero de Francía e Inglaterra, pero no encontró ambiente en el pueblo ruso que era lo más interesante a conseguir, y por eso fracasó y tuvo más tarde que abandonar la lucha.

Después su nombre pasó al desván del olvido, y su gesto será apenas en la historia de la Rusia rediviva, una efeméride sin importancia, un ac-

cidente sin relieve.

Porque lo único que da valor a los actos hu manos aun aquellos que no logran el éxito, es el

«modo». El General Wrangel no pudo convencer ni atraerse a las multitudes rusas, únicas interesadas

en los problemas internos de su país.

El auxilio de Francia e Inglaterra no le fué otorgado por generosidad, sino por más rudimentario y egoísta interés, salvaguardia de los cuantiosos préstamos hechos al zarismo, y el espíritu imperialista de dirigir la política balcánica oriental. Esta «modalidad» no aureolaba, pues, con destellos de ideal su cruzada. Rusia equivocada o no, estaba con Lenin, con su política, con sus procedimientos.

Y Lenin, justo es concederlo, no buscó más calor que el de sus compatriotas, y no obtuvo más apoyo que el de su termidable voluntad y su deseo de realizar lo que había soñado y predicado. Podrá a la larga fracasar la experiencia bol-

chevique, pero ante la historia el gesto de Lenin siempre será más puro y glorioso. Encarnó los ideales de una naciente democracia.

Wrangel con todo su individual desinterés y ga llardía, pasará a ser un nombre más. Dirigió ejércitos, pero no condujo ciudadanos. Wrangel es un episodio, un grito aislado. Lenin representa una etapa, ha sido el eco de un pueblo.

Por cualquier causa que se combate débese buscar el apoyo de los propios, y no contra éstos servir el interés ajeno. Otra causa en virtud de la cual el nombre de Wrangel só o ha sido registrado per las agencias informativas, mientras que junto a la tumba de Lenin, hállanse todavía los compañeros que le siguieron y los pueblos que le amaron aun sin comprenderlo.

#### El caudillo de América

La actuacion de las tropas del General Sandino en estos días ha recobrado en el tinglado de la actualidad su puesto de preferencia. La memo-ria de las multitudes es olvidadiza, y necesita siempre de algún revulsivo espeluznante para reaccio-

El peor enemigo de todas las causas aunque sean tan justas y nobles como la que representa Sandino en Nicaragua, está representado en el tiempo que transcurre veloz, y borra de las men-tes y de los corazones, la simpatía que en un mo-mento dado despertó. Nada, ni aun lo más sa-grado escapa a la tiranía de la moda. Se pone y pasa de moda, un héroe al igual que una bailarina, un boxeador, un artista de cine, o un futbolista.

Las gestas románticas como la que Sandino es-

tá realizando en Nicaragua no son de nuestra época. Una época de claudicaciones y de materialismo elevado a la quinta potencia.

Quizá Sandino que no es un hombre desconocedor de la mentalidad de las multitudes, lo ha-ya compredido así. De ahí que nos vaya regalando poeo a poco y en veces esos sus magníficos gestos que nos refrescan el alma, y nos hacen recobrar la esperanza pueril, de que no «todo está podrido en Dinamarca».

# AL COMFDOIO

ES EL TELEFONO PARA PEDIR PUROS SELECTOS

G. CAMBRONERO C.

LOS ANUNCIOS EN LA PRENSA SON DE MUCHO EFECTO

# Palpitaciones políticas del día

nuel Antonio Víquez. quién por mucho tiempo ha venido fungiendo al frente de la Ingeniería Municipal, dimitió ese cargo, para ecupar la Dirección de Obras Públicas en Fomento.

Se dice que el Ingenie-ro Castro Beeche reem-plazará al señor Víquez en la Municipalidad. También se postulan cocandidatos jefatura. a los Ingenieros Cabezas y Garnier.

Ese nombramiento tienen que hacerlo la Municipalidad v las Comisiones en sesión conjunta.

Los nuevos Coman-

dantes de Policía de las dos Secciones en esta capital ya completaron la reorganización de sus cuerpos de policía. Toda la policía ha sido cam-

El Licenciado González Víquez colocará a los cincuenta reformis tas que aparecen en la lista que le tué presentada por el Comité Ejecutivo del Partido Reformista, y que fué soli-citada por el mismo Presidente electo.

Continúan las conferencias con el Presiden' te electo. Ayer estuvo en su despacho el profesor don Luis Dobles

cambiar impresiones sobre los provectos de don Cleto tendientes a dar una nueva orientación a la enseñanza.

El Ejecutivo sigue otor gando licencias, como táctica adoptada para no aceptar renuncias hasta el ocho de mayo próximo.

Al Jefe Político de Naranjo, Dolores Villa lobos, le fué concedida esa clase de licencia Al Agente de Policía de Aguas Zarcas, San Car los, se le aceptó la re nuncia.

En Fomento hay cos cambios de empleados

¿l a razón? Casi todos fueron eletistas

Lo sentimos por el reformismo.

El lunes próximo es el día fijado para las reuniones de diputados con los respectivos candidatos que trabaron lucha en la contienda pelítica que terminó el 12 de febrero próximo pasado.

Don Čleto asó ya la convocatoria respectiva a los diputados naciona-listas.

#### Maénánima decisión del Gral Volia

Por decisión del general don Jorge Volio, damos desde hoy por terminada la suscrición que por iniciativa de un grupo de partidarios y amigos del mismo encabezamos en nuestras columnas, a raíz de la arribada al país del jefe del reformismo.

Desde que tuvo conocimiento el general, de que se estaba realizando la citada suscrición, manifestó su desconformidad con ella, pues él no gusta de que sus partidarios que en su mayoría pertenecen a las clases más humildes, se sacrifiquen por regalarle a él un caballo.

Por esta causa la suscrición no alcanzó las properciones que era de esperar, pero como la iniciativa, po

ciones que era de esperar, pero como la iniciativa no solamente partió de nos-otros, sino de un grupo de

amigos intimos del general la hemos continuado hasta

la hemos continuado hasta hoy.

El Comité Ejecutivo del Partido Reformista, por iniciativa del general acordó, que el dinero recaudado fuese a ingresar la cautidad necesaria para ayudar a la viuda del malogrado obrero reformista Francisco Madrigal, que halló la muerte mientras trabajaba en los talleres del aserradero Barbará y Neurhor.

Se trata de deshipotecar

Se trata de deshipotecar la casita en que vive la viu da del malogrado obrero Madrigal con sus minitos. Celebramos la interitad del señor general, y nos pla ce infinito que el dinero recaudado sirva para ten humanitarios fines



#### Informaciones breves

Se hacen gestiones para que sea nombrado Jefe Positico de Oreamuno el señor Basilio Gómez.

La idea de formar el Parque Carrillo, fué flor de un día. La plaza, conocida con el nombre de La Merced, ha quedado en completo abandono. abandono.

abandono.

—El domíngo próximo habrá turno general en San Rafael de Oreamuno, a be neficio de la parroquia.

—Sobre la baja dada a los oficiales de los cuarteles de armas se hacen muchas historietas como muchas historietas de la como muchas

torietas como motivos exis tentes para esa «corta de rabos».

—Los cables anuncian la

muerte del aviador Floyd Bennet, quien se encontraba en un hospital de Quebec, Canadá. Bennet había salido un aeroplano llevando

repuestos para los avia-dores alemanes que cruzaron el Atlántico.

bersa adueñado éste del po-der de aquella nación.

-La exportación de ma-deras de Costa Rica al Perú na aumentado considerable-mente en estos últimos tiem-pos La demanda es crecida y esto contribuye a que aquí hayan subido de precio las maderas. maderas.

-Hoy salió rumbo a Líba-no, el Comandante Militar de aquella zona minera, don Vicente Cantero, quien estu-vo algunos días en esta ca-pital.

# El Seis Cilindros Victoria



#### Un Buen Nombre Para Un Automóvil de Seis Cilindros-Una Victoria en Ingeniería

Conduca un Victoria Dodge Brothers de seis cilindros y ex-perimentará una facilidad de conducción que no hallará en ningun otro vehículo comprendido en su categoría de precio.

Hallará en él una aceleración y una velocidad inesperadas, pero fácil de comprender cuando se piensa que el Victoria tiene más potencia por kilógramo de peso que todo otro automóvil de precio parecido.

Con asombro verá la ausencia de brusco vaivén al dobles rápidamente una esquina.

Y la economía en consumo de combustible del Victoria es tan extraordinaria que establece un nuevo precedente—condúzca este nuevo Dodge Brothers y se convencerá de que merece bien su nombre. Ud. también lo proclamará como la victoria técnica más notable que se haya alcanzado.

BOLAÑOS & ULLOA Compañía Anónima SAN JOSE

#### AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

Imprenta LA PRENSA

que, apartándose de eso acató únicamente el convenio de colaborar con su firmeza de partido constituído y doctrinario al triunfo de don Cleto González Víquez tomando parte en su gobierno. Prestó su eficaz ayuda a un ciudadano íntegro que lo reclamaba el país en la presidencia de la República. Y para hacerlo, no tuvo necesidad de irlo a consultar con los capitalistas, con quienes nada tenía que ver y de quienes nada tenía que esperar. En «La Tribuna» de ayer En «La Tribuna» de ayer se publicó una caricatura de Hernández, que constituye una ironía burda para el Partido Reformista. Si bien es cierto que la caricatura es el reflejo ridiculizante de todo lo que ocurre, o la amenidad gráfica que delinea a los que sobresalen en los diferentes aspectos de la vida, también lo es de que en muchos casos hay una intención de burla mortificante o de desprestigio moral.

El reformismo no entró

con el capitalismo

¡«A buena hora las náu-seas»! es el tema de esa caricatura.

El Partido Reformista no entró a la lucha electoral con el capitalismo. Y conste que capitalismo lo hubo en los dos bandos contendien-tes. El Reformismo, no tuvo en mira el capitalismo, sino

y de quienes nada tenia que esperar.

Si hubo capitalismo que ayudó en esa campaña al triunfo, más mérito asiste al Refornismo que fué el que completó ese triunfo con la efectividad de muchos miles de votas sin cambiar un so. de votos sin cambiar un so lo punto su criterio respec-to al capitalismo.

# Miscelánea de noticias

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA

FINOS MONTECRISTO

FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO

BUENOS PRECIOS. CONSIGUE USTED DONDE

ROMULO ARTAVIA

- 50 VARAS NORTE DE «BL COMBTA» -

Obras de ENRIQUE BARBU SSE

A ¢ 3-50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Josús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
/ / Los Judas de Jesus / /
Las obras de Barbusse son las que verdaderamente
ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted
y se convenerá que es cierta nuestra recomendación
En la Librería Falcó están en vonta los mejores libros

Mercedes Gleitz atra vesó a nado el estrecho de Gibraltar el miércoles, desde España al Afri 27 millas. Esta seño ra es una mecanógrafa eso es lo interesante. y eso es lo interesante. El lector se maravillará al ver que una mujer que hace una vida sedentaria sea tan atlética. El escribir en máquina desarro lla la energía nerviosa. Y el trato con los jefes de oficina neurasténicos también desarrolla determinación mental. Esto lo explica todo.

Muchos ancianos ansían apartarse del mundo y escapar a la observa-

ción de los demás.

Tolstoy en sus últimos años se apartó de su familia para estar

James Swinerton ha pintado a un viejo indio en el desierto occidental, retirándose a una cueva al sentirse morir, quedándole aun fuerzas para cerrar la boca de la cueva con una piedra y espantando a los coyotes, para morir solo. En Vermount una an-

ciana ha fallecido des-pués de vivir recluida más de 30 años.

traño. La tumba promete soledad absoluta a dos. Y a codos la dará.

El Juez de la Corte Federal de apelaciones Buffington, recomienda la picota para los cri-minales. El látigo atemoriza a los criminales quienes por lo regular son cobardes físicamente, y unos azotes basta-

TEFÉFONO 1058

Ese es un deseo ex- rían para que un Jefe hojas de arado estaban año. La tumba promete de banda perdiese ascen pintadas de rojo, pero diente entre los suyos, como asegura el Juez Kavanagh de Chicago.

> En los «juicios de Dios», de la Edad Media, había mucho engaño. Un obis po influvente, por ejemplo, fué sentenciado a probar su inocencia caminando con los pies desnudos sobre las hojas de arado puestas al rojo blanco. Las

> > APARTADO 653

no tenían el más mínimo calor. Eso, absolvió obispo que quedó noble mente vindicado.

Un muchacho vivaz dijo a su mamá: «No recé anoche ni antes de anoche. Esta noche tam' poco voy a rezar, y si no me pasa nada no voy

a rezar más.» Los entusiastas Wall Steett no vendieron el mes pasado ni el an' terior, no van a vender ahora, y si nada sucede, NUNCA venderán. Eso indica cuál es su opinión.

La Gran Bretaña pro' ecta gigantescos aero planos de bombardeo, cada uno de los cuales llevará torrecillas con artillería en las alas, una en cada extremo, y una en el centro.

Los artilleros que ocupan las torrecillas aéreas no tendrán los «puntos muertos», pues podrán ver perfectamente en todas direcciones. Sus cafiones de tiro rápido combatirán a los aeroplanos de persecución más rápidos que los ataquen, mientras dejan caer bom-bas en las poblaciones cor donde pasan.



REPERTORIO AMERICANO

Damos acuse de recibo del N.º 15 correspondiente al sábado 21 del corriente. Publica trabajos de Sanin

Publica trabajos de Sanin Cano, Kipling, Chamizo, Mar-tinez Suárez, Sotillo, Estrada, Rubén Coto y otros. Agradecemos el envío y recomendamos la publica-ción de García Monge.

Hemos recibido la «Revista del Ateneo del Salvador». Organo del Ateneo del mismo nombre que contiene un selecto y abundante material de lectura, destacánentre otros los siguientes artículos:

Sección editorial.— Nuevo Ministro Pleni-potenciario de El Salvador en México.

Sobre Motivos Filosó ficos.-Discurso de reingreso de don Juan José Fernández.

Contestación.-Por don José Lino Molina.

SECCION HISTORICA

Recuerdos de Cosas Viejas.—Por el doctor Francisco A. Funes.

#### SECCION LITERARIA

Breve opinióa sobre un bello libro de versos de Edgardo Ubaldo Genta.-Por Alfonso Espi-

#### SECCION POETICA

La Tarde dice Adiós. -Por Alfonso Espino. Terrible Dilema. - Por

Alfonso Espino. El Eterno Tema.-Por

Alfonso Espino. Calló El Zorral.—Por Teresa Ramos Carrión.

El Amor de Las Selvas.—Por José Santos Chocano.

Tiro a la Paloma.— Por Beatriz Albertina Pombo.

«Mariposas».—Por Mar nuel Gutiérrez Nájera. La Mujer que yo quie-

ro.-Anónimo. Lo triste es así.-Anó

#### VARIEDADES

Reminiscencias Históricas. Por A. G. No.
La Vnelta al Aprisco.
La recepción al nuevo Ministo de El Salvador

en España. Miscelánea.

#### Estampa

El número 8 de Estampa El número 8 de Estampa trae una reseña de la fundación de esta importante revista ilustrada que se publica en Madrid y una acta firmada por el notario dou José Toral, en la que hace constar el fabuloso tiraje de 100.400 ejemplares.

Parece una exageración que una revista que empezó a publicarse en enero de

a publicarse en enero de este año haya alcanzado el tiraje más grande en revistas.

A nosotros no nos extra-ña ese éxito tan inmenso, pues el que lea Estampa por una vez queda prendido

como lector y suscritor. No se puede pedir más por 30 céntimos que vale el número de 48 páginas con más de 100 grabados inter-calados en la lectura.

SU ANUNCIO EN ESTE DIARIO ES DE GRAN BENEFICIO PARA USTED

#### LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE RICARDO FALCO M.

COLABORADORES: Lic. RÓMULO TOVAR MANUEL FORMOSO ROGELIO GOLCHER

ADMINISTRADOR HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS: EDUARDO MONTEACEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL ME DIRECCION 7ª Avenida Este No 344 SAN JOSE, COSTA RICA Teléfono 71. - Apartado 1311

#### Una sensacional encíclica del Papa estudiando las relaciones entre la Iglesia y el Estado

Roma, abril. - Una encíclica Papal de carácter sensacional y dirigida a combatir el super-nacionalismo rampante en el mundo entero, está en vísperas de ser lanzada por su Santidad.

Segun declaraciones que un prominente Cardenal hizo a un corresponsal, y cuyas declara-ciones fueron después confirmadas en Círculos Diplomáticos que se mueven cerca del Vaticano, la encíclica será la primera parte de una vigorosa ofensiva lanzada por el Sumo Pontífice contra el super nacionalismo como se refleja en Italia a través del fascismo, en los Estados Unidos por conducto del Ku Klux Klan, en Francia a través de «Laction Française», en Alemania, por intermedio de Lu-

En la encíclica, su Santidad pedirá a los Car-

00000

COCCOCCOCCOCCCCCCCCCC

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Rótulos y anuncios artísticos DIBUJOS EN TODO ESTILO

Lydio Bonilla P.

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

denales, Obispos y Sacerdotes de la Grey Católica, que prediquen y laboren contra esta forma "de nacionalismo, que no sólo es enemigo de la Iglesia, sino de la paz.

La encíclica está ya manos de los que están editándola, y con-tendrá 32 artículos o párrafos, en que su Santidad estudia las relaciones entre la Iglesia v el Estado por una parte y las relaciones entre el Estado y los individuos por otra. El Papa hará una

acusación enérgica contra los gobiernos que pretenden absorber al individuo, arrebatándole todas sus prerrogativas lo reducen a un cero a la izquierda o lo convierten en mero instrumento del Estado, como es el caso del tascismo en Italia, del comunismo en Rusia y del pseudo-comunismo en México..

#### Loteria del Asilo Chanui

PLAN PARA EL SORTEO del dia 6 de Mayo de 1928 Emisión de 16.000 billetes razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$ 201.609.00

1 premio de \$ 50000 \$ 50.000 1 premio de 10.000 10.000 1 premio de 5.000 5.000 3 premios de 2.000 6.000

| 10    | premios de                            | 1.000 | 10.000     |
|-------|---------------------------------------|-------|------------|
| 44    | premios de                            | 500   | 22.000     |
| 03    | premios de                            | 200   | 00,600     |
| 10    | apreximaciones                        | al    |            |
| Tay y | primer premio (                       | 5 an- |            |
|       | teriores y 5 post                     | erio- |            |
|       | res, de \$ 200-00                     | cada  |            |
|       | una                                   |       | 2.000      |
| 10    | aproximaciones                        | alse  |            |
|       | gundo premio (                        |       |            |
|       | teriores y 5 post                     |       |            |
|       | res) de 6 150-00                      | cada  |            |
|       |                                       |       | 1.500      |
| 10    | unaaproximaciones                     | 01    | 1.500      |
| 10    | tercer premio (                       | 0.0   |            |
|       |                                       |       |            |
|       | teriores y 5 post<br>res) de \$100-00 | endo  |            |
|       |                                       |       | 1.000      |
| 150   | terminaciones                         |       | 1.000      |
| 139   |                                       |       |            |
|       | dos últimas o                         |       |            |
|       | del primer prem                       |       | 15 000     |
| S.II  | \$100-00 cada ui                      |       | 15.900     |
| 1440  | terminaciones                         |       |            |
|       | última cifra del                      |       |            |
|       | mer premio, de                        |       | FR 400     |
|       | cada una                              |       | 57.600     |
| 1 702 | premios \                             | Jalor | ¢ 201.600  |
| 21172 | premios                               | MADI  | P. POT1000 |

1.792 premios

#### La civilización moderna

La Revolución Social que tanto usían los obreros para mejorar la conómica de los que La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conse quirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos projucios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir, esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor ingles Tl. G. WELLS que puede conseguir en la Librería falco, Nuestro consegui en la Librería falco, Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LÉAME es otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Preció del número 6 2.00.

#### **United Fruit Company** Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga

Limón

Nueva York (Semanal)

Limón

Nueva Orleans (Quincenal)

Limón

a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)

Limón

a San Francisco, California (Semanal)

Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la ma-ñana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la

riabana.

Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la
mañana con procedencia de Nueva Orleans via
Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día
Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del
Toro y Cristóbal,

Toro y Cristóbal, Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viennes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.

en Cristóbal y Kingston.

Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN
JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con
procedencia de San Francisco, California, vía
Canal de Panamá. Salen de San Francisco
por la misma ruta los Lunes a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXACIA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen seinanalmente este ser-vicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie. Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH

Limón, 21 de Abril de 1928.

\*\*\*\*\*

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO EL COMENTARIO OPORTUNO LA INFORMACION INTERESANTE LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magnificas ilustraciones. 30 CÉNTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó. Se puede servir desde el primer número. å&&&&&&&

Suscribase a "La Prensa"

De todos cuantos libros se han escrito en los últi-mes tiempos, ya no de lite-ratura, sino de esos que pao que son destinados por el autor a que sirvan de ver-dadero y fiel reflejo de su concepto de la vida, ninguno nos da una sensación tan exacta y tan honda y tan perdurable, ni que se acerque más a la realidad misma de la vida, que el libro de Henry Barbusse, que lleva el mismo título que esta crónica. Es una emoción da una sensación espantosa, crudisima y tan terrible, que yo confieso ingenuamente que ha sido el único libro, que se me ha caído varias veces de las macardo varias veces de las ma-nos en el transcurso de mi única lectura...Y el único libro que he tirado contra el suelo, furioso, medio en-loquecido ante sus realida-des brutales...y el único des brutales ..., y el único libro que después de haber arrojado lejos de mí varias veces, con el propósito de no acabarlo ... volvía a coger y terminé de leer con dolor infinito Luego, no. Después, no queriendo acor-darme de que existía, lo que-mé, no queriendo tampoco prestarlo ni recomendarlo a nadie.

Y es que «El Infierno», co-mo la vida misma, me hizo muchas veces volver la cara y sentir un noble y alto y espiritual deseo de abando-nar la vida.

«La Taberna» y «Germinal», de Zola, aun siendo obras de una tan bárbara realidad, no nos dejan aquella profunda impresión terrible, inmensamente dolorosa, que nos produce el libro de Barbusse. Las novelas de Zola son más bien obras destinadas a exponer el indestinadas a exponer el in-fierno de la miseria econó-mica, aunque personejes y pasiones estén tratados en ellas con la maestría que topasiones estén tratados en ellas con la maestria que todos concedemos al apóstol
del naturalismo. La misma
«Resurrección», del inmortal Tolstoi, es el noble ejem
plo de una pobre mujer caída en la última degradación
moral, a la que salva luego
el amor más puro del alma;
pero ni esa obra de Tolstoi,
ni siquiera las que escribió
con fines puramente estéticos o sociológicos, su hermosa «Confesión», su «Qué
es el arte?» ..., su «Evangelio», nos dan una noción,
una impresión tan cercana
a la que la realidad despierta en nosotros como el libro
alucinante del escritor francés. Otros grandes genios,
el mismo Balzac, se han
acercado a las mismas puertas de esta especie de herida
que abre la vida cada dia
en nuestros cuerpos y en
nuestras almas. conforme
vamos viviendo; y, con él,
Eça de Queiroz, al hacernos
concebir la vida como una
ridicula farsa; Maupassant,
con su elegante naturalismo,
que yo, me atreverfa a llamar espiritual; Goethe y Duque yo, me atrevería a lla-mar espiritual; Goethe y Du-mas hijo, con sus obras ro-mánticas, haciéndonos llorar de dulces melancolías; y los mismos D' Annunzio y Ba-



CRONICA

# El infierno

**ESTAMPA** 

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

ilustrada está llamada a ser la prefe-

rida de las personas que saben apre-

lectura para todos los gustos, ilustra-

das con más de 125 grabados que son

el exponente de todos los aconteci-

enciclopedia por su variado y valioso

desde el número 1 en adelante. Pre-

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a **©** 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiesias galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

cio: 30 céntimos ejemplar.

ciar el esfuerzo editorial.

cimientos mundiales.

material.

Esta hermosa revista semanal

Publica 48 páginas grandes de

ESTAMPA es una verdadera

a Librería Falcó puede servir

taille, estremeciéndonos con su concepto dramático y espeluznante de la existencia, pero ninguno de ellos ha pero ninguno de ellos ha conseguido hacernos llorar y maldecir, y blasfemar, y deseamos la muerte, y odiar, y amar a un tiempo la vida, como el libro espantoso de Henry Barbusse...que termina con estas palabras alucinadoras: «¡No hay más infierno que el furor de vivirl»

¡El furor de vivir...¡He aquí la vida! No conozco una definición más exacta, más cabal, más verdadera y, al mismo tiempo, más espeluznante de lo que es la exis-tencia humana. Volved todos la cabeza y mirad hacia ese triste camino que es la historia de cada sér humano; cuántos dolores; cuántas lágrimas, cuántas tragedias silenciosas, calladas...de las que sólo sabe nuestro propio corazón!... Atrás, muy lejos de nosotros quedaron los seres queridos, las ilusiones del alma, en dolorosos desgarrones, manchas de sangre de lo más vibrante de nuestro propio pecho, mezcladas con algo que fué te de nuestro propio pecho, mezcladas con algo que fué blanco en nuestras mentes, y luego la vida, fría y brutal, ha ido gozándose en patear y en llenar de lodo; y, sin embargo, sobre los dolores, sobre los desastres sobre los desastres. sobre los desastres, sobre las tragedias...sobre nuestra misma grandeza, o nuestra

misma infamia... ¡¡una cosa surge, superior a nosotros mismos, a nuestra razón, a nuestra conciencia, a nuestros deseos...una cosa horrible: el furor de vivir!!

ble: el furor de vivir!!

Cada vida humana es lo
mismo que un drama grandioso, más aún, una epopeya grandiosa cuya historia,
si todos y cada uno tuviéramos el valor y la memoria
para contar paso a paso, a
todos nos enloquecería. Por
fortuna, el valgo, se limita
a «vivir la vida»; pero... ¡los
que la piensan..., los que la
contemplan como un espectáculo... los delicados. los távulo... los delicados, los sensibles, los espirituales... ijah, ésosil... Como les dice Maupassant: «¡Pobres gentes!...» La vida es sólo soportable desilzándose sobre ella «instintivamente», como le base el vulto, o teriendo ella «institutuamente», como lo hace el vulgo, o teniendo para sus tristezas, y para sus iniquidades, un noble gesto, mezcia de desdén y de piedad. . . Así la conciben los verdaderos poetas, cuya grandera consiste, precisamente deza consiste precisamente en elevar sus almas a una región superior de ensueños más alta que la tierra... Pero cuando un hombre de perio cuando un nomore de genio sabe poner ante nues-tros ojos todo el vacio y to-do el horror y todo el dolor que nos rodea..., cuando un artista acierta a cenden-sar en las líneas de un libro la realidad con toda su bru-talidad y toda su crudeza, .... jentonces, ah, entonces retrocedemos, espantados, como horrorizados de nosotros mismos! . . ¡Y, sin embargo, seguimos viviendo! . . ¡No hay más infierno que el fu-ror de vivir!...

el infierno de la vida no es precisamente el infierno de la miseria económica, co-mo querían Zola y Balzac, ni siquiera el infierno de nuestras pasiones, que hacen de cada ser humano una nuestras pasiones, que hacen de cada ser humano una mezcla horrible y grandiosa de cosas divinas y de cosas tristes e inconfesables; el inferno de la vida es... ese obscuro instinto que nos hace persistir; es esa fuerza misteriosa que nos testinos que nos misteriosa que nos sostiene siempre, que nos mantiene, a pesar de todos los ho-rrores, de todas las enfermedades, de todas las injusti-cias, de todos las infamias y de todas las cosas absury de todas las cosas absuldas que componen la vida..., ¡Ese, ése es el infierno: el furror de vivir!...

ANTONIO GUARDIOLA

Nota: Las obras comple-tas del genial escritor fran-cés Enrique Barbusse, ruede usted conseguirlas en la Li-brería Falcó.

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE

| El Fuego, novela              | ¢ 3. |
|-------------------------------|------|
| Claridad, novela              | 3.   |
| El resplandor en el abismo.   | 3.   |
| Algunos secretos del corazón. | 3.   |
| Encadenamientos, 2 tomos      | 7.   |
| Los verdugos, novela          | 3.   |
| Fuerza, novela                | 3.   |
| Jesús, novela                 | 3.   |
| Nosotros, novela              | 3.   |
| Los Judas de Jesús, novela    | 3.   |
|                               |      |

#### El objeto de la exploración ártica del Coronel Nobile

Mis hospitales y mis prisioneros

3.....

Milán.-Uno de los prin-pales objetivos de la ex-Milan.—Uno de los prin-cipales objetivos de la ex-ploración al Polo Norte del Coronel Humberto Nobile en su dirigible, será examinar detenidameute toda la costa de la tierra de Nicolás II, de

zona y luego continuará la exploración. Igualmente examinará detenidamente la tierra de Chocker que el Almirante Peary reclama descubrió en el año 1906, cuestión ésta que ha sido negada enfáticamente por las exploraciones que hizo Mac Millan. En fin, el viaje de Nobile aclarará diversos puntos aún oscures de las exploraciode la tierra de Nicolás II, de la cual únicamente es conocida y se encuentra en las cartas geográficas, la región oriental. El Coronel probablemente descenderá del dirigible y hará un reconocimiento completo de toda ia

En la Libreria Falcó ruede

Lecturas agradables

«La Novela Mundial» es

Por 30 CÉNTIMOS ad-

conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

#### Ventajas de la proyección de ciudades

moderna proyección científica de ciudades significa mejores condiciones de vida, mejores negocios y un medio ambiente más atractivo y agradable para la vida privada y para el comercio, según un comité de nueve comerciantes v profesionales de reputacióu nacional que han estudiado el punto secundados por el Ministro de Comer-cio de los Estados Unidos. Sus conclusiones se basan en observaciones personales y en un análisis de la historia de centenares de localidades en el país, realizado para establecer los resultados prácticos de la proyección de municipios.

Manifiesta el con.ité en un informe acabado publicarse que las villas y ciudades son lugares de residencia, labor y recreo, y deben proyectarse científica-mente teniendo presen-te tales fines, del mismo modo como se determina cuidadosamente la situación de edificios para fábricas. Uno de los objetos del informe es demostrar que la acertada proyección de las ciudades contribuye o embellecerlas y ofrecer viviendas mejores a los

Dice el informe. toda localidad el gobierno municipal, que representa la organización política de los habitantes, posee una superficie tan considerable en calles y lugares públicos, generalmente de 25 a 40 por ciento de la su-perficie total, que tiene la llave de la situación. En muchas localidades la población se duplica cada 20 o 30 años, y las autoridades municipales, sea fiscalizando o dejando de fiscalizar el ensanche de la ciudad, pueden ejercer una influencia benéfica o nociva que afecta no sólo la generación actual sino a las generaciones futuras.»

La construcción de parques y lugares de recreo es uno de los principales objetos de la construcción de ciudades. Como expone el comité:

«Un iardín alrededor de la casa es el mejor lugar de recreo para los niños tiernos; pero para los juegos organizados de niños mayores y adultos se requieren lugares de recreo y campos atléticos. Los peligros cada vez mayores del tráfico veloz evidencian el riesgo de las calles como lugares de recreo y la necesidad de campos adecuados para to-dos los niños. Por su-puesto, conviene tener en cuenta la distancia que ordinariamente pueden recorrer los niños

de diversas edades para llegar a los lugares de recreo, especialmente en barrios de casas de apartamentos, en los que debe brindarse campo aun a los niños más pequeños. Uno de los resultados de la residencia en edificios de apartamentos es la necesidad de proveer mayores parques públicos, y el hecho debe tenerse presente a medida que se levantan más edificios de esa clase.

Los lugares de recreo son tan importantes pa-ra la aldea como para la ciudad populosa Muchas localidades rurales no tienen parques pú-blicos ni lugares de re-creo; de ahí que los ninos traspasen la pro-piedad privada en sus juegos, y que los certá-menes etléticos de adultos sean dificultados por medios insuficientes provisorios. Los lugares de recreo y los campos atléticos fomentan el desarrollo físico y el espíritu deportivo, mientras que el recreo sano entre los adultos pre-viene la desacertada afluencia de pobladores a las grandes ciudades».

#### Autores Selectos

AUTOPES SELECTOS

OBMAS DE PIO BARDÓ

Divagaciones sobre la cultura 6 1.50
Paradox, Rey, novela. 3.00
Aventures, inventos y mix
tificaciones de S. Paradox, El mundo es ansi, novela. 3.00
La busca, novela. 3.00
La busca, novela. 3.00
Las tragedias grotescas, nov. 3.00
El aprendiz de conspirador Entretenimentos, 2 saintess
y una conferencia. 3.25
Los recursos de la astucia. 3.25
Los recursos de la astucia. 3.25
Los recursos de la astucia. 3.25
Los caudillos de 1830 3.30
Las horas solitarias. 3.25
Las horas solitarias. 3.30
Divagaciones apasionadas. 3.30
Divagaciones apasionadas. 3.30
El aberinto de Castica. nov. 3.50
El aberinto de las sirenas, nv. 3.50
El aberinto de las sirenas, nv. 3.50
Los caminos del mundo, nov. 4.50
La sensualidad pervertida, nv. Las veletidades de la fortuna. 3.50
La sensualidad pervertida, nv. Las veletidades de la fortuna. 3.50
La sensualidad pervertida, nv. Las veletidades de la fortuna. 3.50
Caminos de perfección, nov. 3.50
La feria de los lindiscretos, nv. 3.50
La frai de los lindiscretos, nv. 4.51
Las inquietudes de Shanti
Andia, novela. 3.50
La feria de los indiscretos, nv. 4.51
Las caminos del mundo, novela, 3.50
La feria de los indiscretos, nv. 4.51
Los caminos del mundo, novela, 3.50
VARIOS AUTORES OBRAS DE PIO BAROJA

3.50

3.25

VARIOS AUTORES

Mediums y sensitivos, por el
Dr. Willian Fardwel.
Por la América desconocida,
por Ciro Bayo
Como la piedra del arroyo,
por Manuel R. Seisdedos.
La trageda del Estado Espanol, por A. de Albornoz.
La Venus Indica, aventuras
de amor en el Indostán,
por Carlos Devereux
El vendedor ambulante, novela satirica del siglo xvm,
por Francisco A. Chevrier.
Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam.
Del matrimonio y del hijo,
por Horacio Grumberg.
Las confesiones del Conde
XXX, por Carlos Duclos.
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto,
novela, por Francisco Vera.
Lo que no pudo ser, novela,
por Manuel R. Seisdedos.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país

Pidalo siempre cuando haga sus compras

PARA NOVELAS EN DIRECCION DE LA PRENSA

#### ¡Venga Alegría!

Las personas de tempera mento melancólico pueden recobrar la alegría perdida, leyendo la chispeante revista GUTIÉRREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIÉRREZ vale 30 cén-TIMOS ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

En la Libreria Falcó puede conseguir los números pu-blicados hasta la fecha.

Leyendo GUTIÉRREZ recobra la alegria perdida.

Aproveche usted nuestro eonsejo.

SUSCRIBASE A LA PRENSA

Está resuelto el problema editorial para las personas amantes de las buenas lec-

a Novela Mundial» es la preferida del público por-que en ella colaboran los mejores escritores contem-poráneos y su baratura no admite competencia.

Por 30 CENTIFIOS aq-quiere usted una novela de Valle Inclán, Pérez de Ayala, Pío Baroja Manuel Bueno, Eugenio D'Ors, Gerki y otros distinguidos literatos.

#### Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la primera quíncena o en el curso de la segunda de cada mes se le cebrará € 1,00 y € 2,00 reapectivamente Deignal manera se procederá con los suscritores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se traslado frea te al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados pare muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratismos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos-Cantos pulidos. — Telefono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Surdidos completes de sellos de correo contra referencia.—Friedr, Peter, Export, Würsburg, (Bayern), Alemania.

Modas: Para estar al correlator te de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó, Precio: UN COLON ejemplar, Lectura agradable y buenos consejos.

Cultura; Para triunfar en la toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Como se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirás used mejores y mas baratos que an la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Habitaciones: Si desea contrar una buena habitación có moda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e intormarán Séptima avenida, Este Telétono No. 71.

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo los de REPERTORIO AMERICA-NO y el número 1 del tomo 2º. Pago buenprecio. Ricardo Falcó M.

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Umaña, frente al Cometa.

## La Novela Mundial

TOMOS PUBLICADOS:

de la dicha
Antonio Zozaya: Como delinquen
los viejos
Ramón Oómez de la Serna: El hije
del millonario
Pedro de Repide: Un suceso vulgar
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
M. Bueno: Una historia de amor
I. Aguilar Carena: Reguero de lus
Rafael Llopez de Haro. Cara a cara
Luis de Val: Dice una mujer....
M. Ciges Aparicio: El principe de
Trapisonda
Jesús R. Coloma: Los linajes
A. Insúa: La casa de los solteros
I. Llampayas: El osó del Sr. Gimson
Diego San José: El niño perdido
Valle Incián: La rosa de oro.
A. Larrubiera: Ana María.
J. Dicenta: Una leccido de amores
Sara Lasúa: La mujer que defendió
su felicidad
Fco. Camba: La garra invisible

Fco. Camba: La garra invisible Pedro Mata: Cuesta abajo López de Haro: El hombre del ombrero gris

Cristóbal de Castro: La jaula de ore Alberto Insúa: El galán supersticioso Antonio Zozaya: Miopita Carrere: Aventuras de Lazaro Ocaña Valentía de Pedro. El hijo del Rey Pedro de Répide: El 1 oro que reluce J. R. Coloma: Se rifa un marido Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán C. de Burgos: El chisericordias Francisco Camba: Piedra rodada López de Haro: Mi amigo el viajero J. Grau: El dominio del mundo Emilto Carrere Amor de sacrificio P. Mata: Los cigarrillos del duque J. Liampayas: El violín de Emmy Pio Baroja: La dama de Urtubi Joaquín Belda: Una representación de efausto:

Joaquii Belda: Una representación de «Fausto»
R. M. Tenreiro: La balada del viento
A. García: El vicio y la virtud
Valentín de Pedro: La mujer que había perdido a Díos
R. L. de Haro: Eva en el hotel
A. M. Alcalde Una huella en la nieve
Luis de Oteyza: La edificante aventura de Garín
Diego San Jose: El jardin de Lope
Francisco Camba: Crimen de mujer
E. Gutiérrez Gamero: Lo que dicen
dos casadas

E. Guttérrez Gamero: Lo que useu des casadas
Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
Pedro Mata: Lo que está de Dios Armando Palacio Valdés: José, número extraordinario, 0.75 cts.
Pedro de Répide. Alma y cuerpo 64 PÁGINAS CON LUSTRACIONES.
30 CÉNTIMOS EJEMPIAR. — LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

Ediciones Renovación A 30 CÉNTIMOS TOMO

A 30 CÉNTIMOS TOMO
A Lorenzo La Escuela altruista
Angel Ganivet. Lecturas
Pierre Lotti: La Basilica Fantasma
Juan Maragall: Miscelánea literaria
C. Jagini: La Ciencia y la Netafísica
E Zamacois: La vida que pasa
R. C. Melèndez: El Estado Docente
Vte. Medina: La canción triste
L. Montalbán: Del momento fugaz
L. Enrique Rodó: Desde Europa
Pi Margall: Dialogos sobre la belleza
Jacinto Benavente: Páginas selectas
Nicaragua: Antología hispano-americana

Nicaragua: Antologia hispano-americana
G. Clemenceau: Malos vecinos
Santiago Rusinol: El patio azul
Jacinto Benavente: De sobremesa
E. Calsamiglia: Bronces de antaño
A. France: El jardín de Epicuro
M. Ospina R.: Páginas escogidas
Joaquin Dicenta: Juan José
Eca de Quelroz: Artículos
N. Pacheco: Las guarias del crepúsculo

púsculo
uis Zulueta: El alma en la escuela
Varios Autores: Octos
A 50 CÉNTIMOS TOMO

A 50 CENTIMOS TOMO
A Sunción Silva: Prosas
Angel Ganivet: Pequeño ideario
Rafael Arévalo Martínez: Las rosas
de Engaddi
Rafael Cardona: Oro de la mañana
Carlos 'Gagini: Cuentos grises
O. Jiménez: Las coccineras del rosal
Rafael Arévalo Nartínez: El hombre
que parecía un caballo
Cartas amorosas: El secretario de
los amantes

PLUTARCO: VIDAS PARALELAS 5 tomos empastados \$ 25.00 BNTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

#### TEATRO VARIEDADES

VIERNES 27 DE ABRIL DE 1928

A las 5, a las 6-45 y a las 8-30 p. m. Por última vez el bellísimo drama

# LA ROSA BLANCA

DOMINGO:

# DAMITA

## El estreno del domingo en el Teatro Moderno

Nunca se había visto en esta capital un entusiasmo semejante al que hoy reina por el estreno de la última producción del célebre cómico Ha-rold Lloyd, estreno que tendrá lugar el domingo en el Teatro Moderno. La demanda de loca-

lidades es tal que podesde demos asegurar ahora que muy tempra-no del domingo estarán prácticamente agotadas y que los revendedores harán su agosto sin duda alguna.

Naturalmente, ese interés es muy justificado: primero, porque Harold Lloyd es hoy por hoy la atracción teatral más grande; segundo, porque «El Hermanito» es la película cumbre de este artista incomparable.

Por invitación especial de la empresa asistimos a la exhibición de prue ba y garantizamos que jamás se volverá a llevar a la pantalla una película más divertida y emocionante a la vez, que «El Hermanito» por Harold.

Se ha hecho una original combinación de película cómica con pe-lícula emocionante, al estilo de «El Hombre Mosca» y repetimos, se pasan tres horas de be-lleza incomparable, de alegría sin límites y de

emoción suprema. Harold está sencillamente colosal y cual-quier frase que nos brotara del cerebro, por encomiástica que fuera resulta pálida ante la realidad.

Hay que ver a Harold Lloyd en «E lHermanito» para saber lo que es gozar.

#### Banco de C. Rica TIPOS DE CAMBIO

|               | 0.57 | 9.000 |     |    |
|---------------|------|-------|-----|----|
| New York      |      | 400   | 1/2 | 0/ |
| Londres       |      |       | 391 | 0/ |
| París         |      |       | 80  | 0/ |
| España        |      |       |     |    |
| Italia        |      |       | 107 | 0/ |
|               |      |       | 387 |    |
|               |      |       | 280 |    |
| Berlin        |      |       |     |    |
| Amsterdam 0,4 | 10   | 1/1   | oro | an |

#### Compañía de Zarzuela

Quizá ya á estas horas esté navegando rumbo a nuestras playas la Gran Compañía de Zarzuelas que dirige el maestro Federico Armayor que viene á actuar en el Teatro América de esta capital. Como ya se ha dicho y se sabela Compañía en cuestión es hija de nuestro pático empresario Nicho Facio, la ya tan sonada compañía viene integrada en la forma siguien-

Maestro Director Concertador, Federico Armayor, Primeros Ac-tores y Directores, Paco Martínez y Leoncio Martín. Primera Tiple Cantante, Conchita Bañuls. Primeras Tiples Cómicas, Blanquita Barcena y Anita Romero. Carac-terística, Concha Pascual. Tenor Cómico, Pe-pito Martínez. Baritono, Rafael Olaria. Bajo, Jo-sé Orichuela. Conjunto de segundas tiples. Co-

ro de ambos sexos. Archivo, Decorado y Vestuario propiedad de la empresa.

La presentación de la Compañía será el sábado 5 del mes entrante y hará su debut con la reposición escénica de dos joyas del género chico y son ellas: «La Trapera« y acto de «Mosaicos» a base de bataclán.

#### GUTIERREZ

24 páginas : Cuatro colores : 30 cénts. Xaudaró - Tovar - Penagos - Ribas Bartolozzi - Roberto - Baldrich Tarikato - Barbero - López Rubio Tono - Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos Concursos raros: Secciones extrañas (Contra la neurastenia)

(Contra la hinocondria)

Humorismo sano - Buen gusto. COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conse-guir todos los números publicados hasta la fecha.

#### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las çasas Editoriales de España con gran rebajo de recios tema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

#### EL GRAN SUCESO DEL DIA

#### LILY DAMITA

La mujer más bella de Europa La Reina de los Cabarets de París

APARECERA EN LA PANTALLA DE LOS

## TEATROS AMERICA: Y VARIEDADES

en la moderna y lujosa producción cinematográfica

Lo más bello que usted verá en el cine

YA ESTAN A LA VENTA LAS LOCALIDADES 

#### TEATRO MODERNO

VIERNES 27 DE ABRIL DE 1928

A LAS 7 P.M. SENSACIONAL EXITO A Galope Tendido

La colosal película EL PRINCIPE de GAUSTARK

leatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

La última película de HOOT GIBSON A LAS 8-30 P. M. - GRANDIOSO ESTRENO «PARAMOUNT» La emocionante película que se titula:

#### Amor Tempestuoso

Interpretada por LOIS WILSON, WALLACE BEERY, WARNER BAXTER y PHILLIS HAVER

MAÑANA SÁBADO: ESTUPENDO ESTRENOI

#### TRES MILLAS ARRIBA

Película del fenómeno de de la aviación ALL WILSON

BOMINGO EL SUCESO EL HERMANITO LA MOJOR CREACIÓN
CUMBRE DEL CINE: EL HERMANITO LA MADULO LLAVO

#### Indice de noticias

FALLECIMIENTO DE DON BELFORD VALVERDE

En las primeras horas de la madrugada de hoy, falleen las primeras noras de la madrugada de hoy, falle-ció en esta capital den Bel-ford Valverde, persona bien conocida en esta ciudad y hermano del finado don Je-

sús Valverde. Su entierro se efectuó hoy a las 10 hs habiendo concurrido numerosas amista-

des.

LA PRENSA lamente mucho la desaparición de don
Belford y envia su condolencia a sus familiares.

QUIÉN SERÁ EL NUEVO DIRECTOR DE TRÁFICO

De todos los puestos se ha hablado, menos de quien será el nuevo Director de Tráfico, pues según sabemos el señor Yglesias presentará su renuncia. Tal nombraniento debe de

recaer en una persona com-petente y que sepa cumplir bien ese cargo, que es de suma importancia.

Veremos a quien nombra el Lic. don Cleto González Víquez.

#### Telegramas rezagados

Carmen Miranda. Aristides Aymerich. Mercedes Cabezas.

Tercedes B. de Salazar. Julio Jurado, Florinda de Salazar, Rubén Amador. Hortensia Elizondo. Rafael Aguilar. José Ramírez. Filadelfo Meza. Julia Rojas. Antonia J. de López. Aarón Sandoval.

María Baltodano. Federico Montiel. María Montiel de Escobar. Francisco Siero. María Luisa Rejas. Julio Ramírez.

José Jiménez.

Angélica Rodríguez. Angélica Rodríguez Hermanos. Manuel Morales. Zenón Bonilla.

San José, 26 de abril



## /// Cuatro tomos empastados © 16.00 /// Suscribase a LA PRENSA Amsterdam. 0,401/1 oro am.

ALEJANDRO DUMAS

tLos tres mosqueteros / Veine años después

//// El vizconde de Bragelona ////